



MINERVA

Semanario Científico Literario y de información

Redacción y Administración, Castellanos, 1

Precio del número 10 cént.

Año I

Valdepeñas 5 de Febrero de 1914

Núm. 1

Nuestro saludo

Es innegable la importancia grande que tiene el periodismo en nuestros actuales tiempos, hasta el punto, que no resulta aventurado afirmar que él solo rige y gobierna á las naciones, al mismo tiempo que dá á conocer á los demás pueblos el estado en que se encuentra de cultura y civilización.

Así como una nación conocerá su poderío por el número de sus soldados, su intelectualidad solamente podrá conocerla por el número ó importancia de sus escritores. El país más culto será indiscutiblemente aquel que, en proporción á sus habitantes, posea mayor número de periódicos, porque será señal de que se lee más.

Ahora bien; si esto podemos decir de una nación, éstas, que al fin y al cabo, solo de invenciones de pueblos están compuestas, nada de extraño tendrá que apliquemos á éstos el mismo razonamiento.

Veamos que es lo que ocurre en Valdepeñas, cuna de nuestro semanario, sobre este particular.

Hasta hace muy poco tiempo tuvo nuestro pueblo dos periódicos, si bien hemos de añadir como detalle interesante, que ninguno de ellos se publicaba diariamente.

Hoy, tan sólo uno vive el *Heraldo de Valdepeñas*. Es decir; que un pueblo que cuenta con más de treinta mil almas no podía sostener ni dar vida á un periódico que se editara todos los días.

Pero hay más aun; de estos dos periódicos, si aun vive uno de ellos, es porque se dedica á defender al partido político que al nacer escogió, de lo contrario, creemos y afirmamos, casi casi sin temor á equivocarnos, que no hubiera tenido más vida que la

que le permitiera el bolsillo de su director.

Y ahora viene á cuento la pregunta que siempre nos hicimos ¿es que no cuenta Valdepeñas con elementos suficientes para que exista un periódico científico, de cultura, ajeno por completo á todo lo que uela á política? Creemos que sí, todos cuantos colaboramos en este semanario, modestísimos por cierto, pues las condiciones económicas en que se encuentra al nacer, no son, ni mucho menos, de las que permiten poder competir con otros colegas por pobres que éstos sean.

Sin embargo, no porque nos encontremos en estas circunstancias nuestras ilusiones ó esperanzas flaquearán, confiamos en la nobleza é hidalguía de nuestro pueblo, que disculpará, seguramente, cuantas deficiencias encuentre en este semanario, que

desde hoy será más suyo que nuestro, puesto que, todos cuantos escribimos en él tan sólo aspiramos á extender un poco de amor á la cultura, único medio, á nuestro parecer, de que llegue á ser próspero y feliz, con toda la felicidad y prosperidad que un padre pudiera desear para su hijo.

Per último; con el fin de merecer mejor el apoyo que solicitamos, hemos suplicado la colaboración de todas cuantas personas representen ó signifiquen una gloria nacional.

A Valdepeñas y en general á todos aquellos que de una manera directa ó indirecta contribuyan á que este semanario no muera y á nuestro colega el *Heraldo de Valdepeñas*, á todos enviamos nuestro saludo é incondicionalmente nos ponemos á su disposición para todo cuanto sea cultura, justicia y moralidad.

La Redacción



BERNARDO DE VALBUENA

D. Bernardo de Valbuena, insigne poeta épico y bucólico, nació en Valdepeñas por el año 1568.

Se sabe que siguió los primeros estudios en su pueblo natal y que era muy joven cuando pasó á Nueva España. Consta también que continuó sus estudios en uno de los colegios de Méjico.

Desde muy joven dió á conocer sus dotes para la poesía y siendo colegial, en Méjico, ganó el primer premio en tres justas literarias que hubo durante el tiempo de sus estudios. La primera de sus composiciones se premió, cuando tenía unos 17 años de edad, conteniendo con trescientos poetas, en el certámen que se celebró en 1585.

Valbuena que estaba en Méjico en Septiembre de 1603, recibió allí el grado de bachiller en Teología y volvió á la Península, no a mediados del año 1608, como dicen sus biógrafos, pues en Octubre de 1607 estaba ya en Madrid.

Ignoramos la fecha en que vino á España y se graduó de Doctor en Si-